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SESIÓN DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
DEL DISTRITO BELLAVISTA-LA PALMERA 

 
ACTA 

 
LUGAR: Centro Cívico Bellavista 
FECHA: 31 de mayo  de 2017 
HORA DE INICIO: 19:10 h 
HORA DE FINALIZACIÓN: 21:05 h 
SESIÓN: Extraordinaria 
CONVOCATORIA: Primera 

ASISTENTES:  

- Presidente: Ilmo. Sr. D. Joaquín Castillo Sempere 

- Miembros:      Asistencia 
     
A.VV. Pedro Salvador Titular: D. Jesús Santos Lozano   

Suplente: D. Sebastián Losada Tocino X  
 

A.VV. Bermejales Activa Titular D.ª Miriam Gómez Lozano   
 Suplente 

 
D. Miguel Ángel Báez Márquez   

A.VV. Bermejales 2000 Titular: D.ª Concepción Rivas Henares X  
Suplente: D. Luis Miguel Ruiz Pérez   

 
A.VV. Elcano Titular: D. Juan Manuel Romero López   
 Suplente: 

 
D. Antonio Chávez Guareño   

A.VV. Heliópolis “Las Siete 
Calles” 

Titular: D.ª Reyes Viñas Sánchez X  
Suplente: 
 

D. Lucas Batalla Maraver   

A.VV. “Los Andes” Titular: D. Juan Luis Manfredi Mayoral   
Suplente: ----- 

 
  

A.VV. Jardines de Hércules Titular: D. Juan Antonio Lobo Reina   
 Suplente: D.ª Dolores García Jiménez 

 
  

A.VV. “Unidad” de Bellavista Titular: D. Antonio Andrades Romero X  
Suplente: D. Abel Fernández Calvo   

 
AMPA Claret Titular: D. Martín Francisco Jiménez Gómez   

Suplente: D. Francisco Javier Ezcurra Tasso   
 

AMPA Europa, CEIP Marie 
Curie 

Titular: D.ª Mercedes Munárriz González X  
Suplente: D.ª María Moya Domínguez   

 
AMPA Jóvenes con Futuro, 
CEIP José Sebastián y 
Bandarán 

Titular: D.ª Rosa Pérez-Aranda Martín   
Suplente: D. Antonio Giráldez García 

 
  

AMPA La Salud, CEIP Lora 
Tamayo 

Titular: D.ª Vanessa Camargo Durán X  
Suplente: D.ª Miriam Sevillano Ruiz   

 
AMPA PINEDAPA, CEIP Cap. 
Gral. Julio Coloma Gallegos 

Titular: D. David Corrochano Peláez   
Suplente: D. José Antonio Gómez Rivas 

 
  

AMPA Reina Sofía, del CEIP 
Juan Sebastián Elcano 

Titular: D.ª Rosario Vidal Castellano X  
Suplente: D. Luis Miguel López Bonilla 
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Asociación Cultural de  
Mujeres de Bellavista 

Titular: D.ª Isabel García Villalba   
Suplente: D.ª Francisca Gutiérrez Ruiz   

 
Asociación Amigos del Lobo 
de Sierra Morena 

Titular: D. Víctor Gutiérrez Alba   
Suplente: D. Miguel David Aguilar Domínguez 

 
  

Asociación Cardiovascular 
Corazones Afortunados 

Titular: D. Agustín Castellano Borrego   
Suplente: D. Manuel Felipe de la Fuente 

 
  

Asociación Centro Recreativo 
del Pensionista y Tercera Edad 
de Bellavista 

Titular: D. Andrés Ángel González de Juan   
Suplente: D. Miguel Baquero Marín   

Asociación Club Tercera Edad 
Elcano 

Titular: D. Modesto Orrego Contreras X  
Suplente: D.ª M.ª Teresa Carmona Pérez 

 
  

Asociación de Comerciantes 
del Mercado de Abastos de 
Bellavista 

Titular D. Alfonso Mello Cózar   
Suplente: D. Miguel Ángel Tornay Ramírez X  

 
Asociación de Comerciantes y 
Profesionales Los Bermejales 
(ACOPROBER) 

Titular D. José Manuel Mira Parra X  
Suplente: D. Julián Morcillo Marín 

 
  

Asociación Mujeres,Enfermos 
y Enfermas Fibromialgia de 
Bellavista (AFIBELL) 

Titular D.ª Susana Carrillo Mauri X  
Suplente: D.ª Ana María Vázquez Pérez   

Asociación Peña Bética 
Cultural de Bellavista “Blanco 
y Verde” 

Titular D. Miguel Ruiz Tamayo X  
Suplente: D. Dámaso Lombardo Cortés   

Asociación Peña Cultural 
Flamenca “La Fragua” 

Titular D. José Aguilar Lozano X  
Suplente: D. Juan Real Varo 

 
  

Centro de Día de Mayores 
Heliópolis 

Titular D. José Antonio Iglesia García X  
Suplente: D.ª María del Carmen Delgado 

 
  

Club de Moto Clásica “Er 
Botica” 

Titular D. Juan López Iglesias X  
Suplente: D. Pablo López Piñero 

 
  

Federación Sevilla Comercio 
Vivo 

Titular: D. Julián Morcillo Martín   
Suplente: D.ª Beatriz Mateo Rodríguez 

 
  

Foro Ciudadano para la 
Participación Democrática 

Titular: D. Sebastián Gamero Flores X  
Suplente: D. Felipe de Cala Martins 

 
  

Fundación Doña María 
(FUNDOMAR) 

Titular: D. José Antonio Vázquez García   
Suplente: D. José Fernando Ortega Verdugo 

 
  

Peña Sevillista Deportiva y 
Recreativa Bellavista 

Titular: D. Julio Cortés Bermejo X  
Suplente: D. Antonio Sánchez López   

 
Unión Deportiva Bellavista Titular D. José Joaquín Gómez Martínez X  

Suplente: D. Rafael Carmona Sánchez   
 

Grupo Municipal PSOE-A Titular: D.ª M.ª Carmen Fuentes Medrano X  
Suplente: D. Jorge Jesús López Molina 

 
  

Grupo Municipal PARTIDO 
POPULAR 

Titular: D.ª M.ª Carmen del Álamo Rodríguez X  
Suplente: D. Manuel Calvente Castillo 

 
  

Grupo Municipal CIUDADANOS Titular: D. Álvaro Pimentel Siles X  
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 Suplente: -----   
 

Grupo Municipal IULV-CA 
 

Titular: D. Pedro Gonzalo Palomares X  
Suplente: D. Pablo Fernández Márquez 

 
  

Grupo Municipal PARTICIPA 
SEVILLA 

Titular: D.ª Lola Marcos Rodríguez X  
Suplente:  D.ª María José Torres Rivera 

 
  

 

- Otros asistentes: La Directora General del Distrito Bellavista-La Palmera, D.ª Trinidad 
Camacho Serrano.  

- Secretaria: la Jefa de Sección del Distrito Bellavista-La Palmera, D.ª Inmaculada Ceballos 
Ceballos, por delegación del Secretario General del Ayuntamiento (Resolución de Alcaldía 
núm. 334, de 1 de abril de 2009). 

 
En la ciudad de Sevilla, en la fecha, hora y lugar señalados, se reúnen, bajo la 

Presidencia indicada, los miembros del Consejo de Participación Ciudadana del Distrito 
expresados, para celebrar sesión del pleno, con asistencia de la Secretaria, quien da fe de la 
presente. 
 
  Comprobado el quórum suficiente de asistencia, el Presidente declara la válida 
constitución del Consejo y ordena el inicio de la sesión. 
 
  Antes de tratar los asuntos incluidos en el orden del día, el Presidente saluda a los 
asistentes y recuerda la necesidad de que los vocales pidan autorización para ausentarse de la 
sala. 
 
1. Aprobación del acta de la sesión anterior 
 

No se produce ninguna intervención y se declara aprobada por unanimidad el acta de 
la sesión de 5 de abril de 2017. 

 
2. Plan Mejora Tu Barrio 
 
 El Presidente se refiere al plan, a las partidas y a sus fines, que son pavimentación de 
vías públicas y centros docentes, por importes de 70.880,00 y 47.843,10 euros, 
respectivamente. 
 
 A continuación va detallando las propuestas presentadas, que están relacionadas, 
descritas y cuantificadas en la documentación entregada a los vocales. Respecto a las 
propuestas relacionadas con parques y jardines, como las de arreglos de parterres y la de 
juegos infantiles en Jardines de Hércules, informa de que se ha llegado a un acuerdo con 
Parques y Jardines, que asumirá su realización con cargo a los nuevos planes y contratos que 
hagan este año. Por esta razón, no procede votar en esta sesión tales propuestas para el Plan 
Mejora Tu Barrio. 
 
 Seguidamente abre un turno de intervenciones para los proponentes. 
 
 D. José Antonio Iglesias, del Centro de Participación Activa para Personas Mayores 
Heliópolis, explica el tramo afectado, el mal estado del acerado y el peligro que ocasiona, 
incidiendo en que son apenas 50 metros. 
 
 D.ª M.ª del Carmen del Álamo recuerda que esa actuación es una propuesta que su 
grupo presentó en Junta Municipal de Distrito, se aprobó y no se ha hecho aún. 
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 Respecto a la propuesta de Asociación de Vecinos Jardines de Hércules, no está 
presente el vocal representante de la entidad y el Presidente reitera el compromiso de Parques 
y Jardines de atender directamente los arreglos de parterres y parques. 
 
 La propuesta de AMPA Pinedapa también es explicada por el Presidente, ante la 
ausencia del vocal representante. Se trata de adecuación de una zona de  la biblioteca escolar 
para darle mayor uso y convertirla en biblioteca comunitaria. 
 
 Respecto a la petición de parque de patinaje en Bellavista, de la Peña La Fragua, al 
tenerse que ausentar de la sesión D. José Aguilar, representante de la entidad, el Presidente 
informa de que se está en negociación con Diputación para que ceda los terrenos, por ser de 
su propiedad. 
 
 Por la vocal de la Asociación de Vecinos Heliópolis “Las Siete Calles” se explica la 
situación de la zona, con botellona los fines de semana, pintadas, etc., que quieren evitar con 
la colocación de las rejas. 
 
 D.ª Trinidad Camacho comenta que el parque infantil ya fue vallado y considera que la 
plaza no se puede vallar. El Presidente se refiere al informe de Urbanismo al respecto, que 
requiere la autorización de Parques y Jardines. 
 
 En cuanto a la propuesta de los parterres de Bellavista, el Presidente recuerda que el 
arreglo lo hará Parques y Jardines este año. No obstante da la palabra a D. Antonio Andrades, 
quien se refiere a la situación de las zonas que han mantenido, lo que valora positivamente, 
pero recuerda que se ha presentado la propuesta en tres ocasiones en este mandato y no se 
ha hecho nada, aunque le consta que los acuerdos se han trasladado a la delegación 
correspondiente. Quiere que se recoja en acta el compromiso de que Parques y Jardines 
atenderá esta actuación. 
 
 El Presidente aclara que se compromete a algo que le han dicho que se hará y confía 
en que así sea. 
 
 Continúa el Presidente exponiendo el problema que le plantearon alumnos de instituto 
en el centro cívico del distrito Sur sobre los perros, porque hay muchos y es necesario que se 
recojan los que generan. Se comenta por los asistentes la necesidad de mayor concienciación 
ciudadana para mantener limpias las zonas. 
 
 El representante de ACOPROBER expone la propuesta del bulevar de Los Bermejales, 
que presentaron el año pasado y vuelven a presentar. En la primera valoración de los técnicos, 
se cifró en 120.000 €; después se planteó la valoración de la mitad, lo que se ha hecho en 
60.000 €, pero le parece muy elevada. Explica en qué consistiría la obra, que afecta a 5.250 
m2 y, según valoración que han solicitado a técnicos particulares, supondría un  total de 21.000 
€ el bulevar completo. Por tanto, no están de acuerdo con la estimación de los técnicos 
municipales y piden que se haga una nueva valoración. 
 
 El Presidente pregunta si los técnicos de la entidad han hablado con los técnicos de 
Urbanismo, a lo que responde negativamente el Sr. Mira. El Presidente sugiere que se pongan 
en contacto los técnicos dada la gran diferencia de valoración, porque considera que debe 
haber algo mal conceptuado. 
 
 Ante la diferencia de valoración, se decide por los asistentes asignarle a la propuesta 
de ACOPROBER un valor estimado de 25.000 euros. 
 
 A continuación interviene la vocal de AMPA La Salud, de CEIP Lora Tamayo, quien se 
refiere a su propuesta. 
 
 El Presidente comenta que las demás propuestas de parterres no se considerarán por 
lo que ya se ha explicado. 
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 Respecto a la propuesta de reposición de porterías en Pedro Salvador, D. Sebastián 
Losada explica que se retiraron en su día por motivos de seguridad y no se han repuesto, 
aunque es la única zona que hay para jugar. 
 
 
 D. Miguel Ángel Tornay se refiere a la propuesta de zona de juegos en el mercado de 
abastos de Bellavista y explica que la asociación quiere dinamizar las ventas en el mismo y dar 
un espacio para los niños mientras sus padres hacen las compras. Incide en que se trata del 
centro de Bellavista. 
 
 El Presidente explica el problema del mercado, refiriendo que se pensó con un 
aparcamiento subterráneo, pero no se realizó. Por ello, lo lógico sería que el espacio que hay 
en la zona delantera fuera para quienes compran en el mercado y, sin embargo, hay vecinos 
que aparcan allí siempre y otros que no respetan las señales. Concluye que se está buscando 
una solución a este problema, pero aún no se ha logrado. 
 

La propuesta para la zona de acceso a CEIP Sebastián Bandarán es explicada por el 
Presidente, al estar ausente el vocal representante de la entidad AMPA Jóvenes con Futuro. 

 
D.ª Mercedes Munarriz se refiere a la propuesta del CEIP Marie Curie, para una zona 

de juegos infantiles, que se viene haciendo desde los presupuestos participativos de 2011 y 
nunca se ha realizado. La última se hizo el curso pasado en la Junta Municipal de Distrito, que 
la aprobó, pero sigue siendo el único colegio sin juegos para los niños. 
 
 D.ª Concepción Rivas pregunta por los criterios para valorar y apoyar las propuestas de 
cada entidad y pide que sean más justos. 
 
 El Presidente explica que se dará ahora un documento donde cada uno podrá valorar 
de 1 a 3 las propuestas, según considere conveniente, y se hará el recuento. Recuerda que se 
eliminarán de la votación las tres propuestas que va a hacer Parques y Jardines, como ya se 
ha dicho. 
 
 La Directora General incide en el sistema de votación y en la diferenciación entre las 
propuestas de vía pública y las de colegios. 
 

El Presidente recuerda que la propuesta del bulevar se ha acordado valorarla en 
25.000 euros e informa de que la votación será por llamamiento y las entidades irán 
depositando sus papeletas en la urna que está colocada en la sala. 
 
 Comienza la votación, emiten voto 22 entidades y grupos. El Presidente pide 
voluntarios para el recuento y se ofrecen D.ª Vanessa Camargo y D.ª Trinidad Camacho, 
quienes lo hacen con la asistencia de la Secretaria. Se invita a los vocales presentes a 
comprobar el resultado, pero todos declinan la invitación. 
 

A continuación, la Secretaria expone el resultado de la votación de las propuestas, que 
es el siguiente, con los puntos obtenidos, orden de prioridad y valoración estimada: 
 
PAVIMENTACIÓN DE VÍAS PÚBLICAS: 

Puntos 
obtenidos 

Nº 
orden 

Actuación 
Valor estimado 

(impuestos 
incluidos) 

49 1 Arreglo de acerado en Avda. Dr. Fleming, desde 
parada autobús a paso peatones 

10.200,00 € 

47 2 Reposición porterías de fútbol sala en Barriada Pedro 
Salvador 

1.500,00 € 
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45 3 Arreglo y adecentamiento de bulevar en Avda. de 
Alemania 

25.000,00 € 

44 4 Rejas en zona de juegos y bancos de calle Ensanche 16.300,00 € 

43  
5 
 

Nueva zona de juegos infantiles en calle Guadalajara 
(mercado de abastos) 

10.500,00 € 

43 Adecentamiento y ampliación zona de acceso a CEIP 
Sebastián Bandarán 

39.200,00 € 

 
CENTROS DOCENTES: 

Puntos 
obtenidos 

Nº 
orden 

Actuación 
Valor estimado 

(impuestos 
incluidos) 

50 1 Mejoras en CEIP Lora Tamayo: puerta de evacuación 
y suelo en clases de educación infantil 

7.500,00 € 

45 2 Zona de juegos infantiles en CEIP Marie Curie 13.000,00 € 

36 3 Ampliación biblioteca escolar en CEIP Capitán 
General Julio Coloma Gallegos 

35.000,00 € 

 
  
 El Presidente resume el resultado indicando que entran en el presupuesto todos los 
proyectos de vía pública, excepto el del CEIP Bandarán, al que se intentará buscar financiación 
por otras vías. En cuanto a colegios, las propuestas suman 55.000 € y el disponible es 47.000 
€, aunque opina que las valoraciones reales que se hagan serán menores que las estimadas y 
podrán atenderse los tres proyectos. 
 
3. Reglamento de Participación Ciudadana 
 
 El Presidente se refiere al borrador del nuevo reglamento de participación ciudadana, 
que es un compromiso político en el que se lleva trabajando más de un año con participación 
de los grupos políticos y entidades. Añade que se va a ver en todos los Consejos de 
Participación y con las aportaciones que se hagan volverá a los grupos políticos.  

 Informa del objetivo de que entre en vigor lo antes posible, durante este mandato, y se 
refiere a las cuestiones principales, como son: el aumento del peso de representación de las 
entidades, incorporando nuevos colectivos, como asociaciones de comerciantes y entidades 
deportivas; refuerzo del asociacionismo; se va a dar voz a las plataformas y redes ciudadanas; 
regulación de los procesos participativos, también online; concesión de más competencias a 
las juntas de distrito, reforzando la desconcentración, que tiene que ir acompañado de una 
reestructuración de los distritos, con refuerzo de la estructura de los puestos de trabajo. 

 Solicita a los vocales que le den lectura y que hagan aportaciones por escrito en el 
plazo de una semana. 

 D. Lola Marcos considera que es muy poco tiempo y D. Antonio Andrades pide que se 
amplíe el plazo a 10 días. 

 El Presidente recuerda que en el borrador han intervenido todos los partidos políticos y 
también las entidades y que la indicación que le han dado es que hasta el miércoles próximo 
pueden hacerse aportaciones, es decir, una semana. No obstante, considera que hay que ser 
lo más flexible posible. 

 Se comenta la cuestión del plazo y se acuerda ampliarlo hasta el 9 de junio para 
presentar las aportaciones al borrador. 
 
 D. Álvaro Pimentel hace el ruego de que se aceleren los trámites para que los 
proyectos que se han aprobado hoy en el Plan se hagan en el año. 
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 El Presidente está de acuerdo en que hay que ejecutar el presupuesto.  
 
 Sin más asuntos que tratar, el Presidente levanta la sesión, a la hora indicada en el 
encabezamiento del día de su celebración. 
 

EL PRESIDENTE    LA SECRETARIA 
 

Fdo.: Joaquín Castillo Sempere   Fdo.: Inmaculada Ceballos Ceballos 
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